



Después le visitó una representación de las Cámaras de Comercio, conviniéndose en que el próximo martes se verifique la sesión de clausura.

El general Toutée ha declarado que está satisfechísimo de las atenciones que le dispensó D. Alfonso.

Sigue el temporal; estando los campos intransitables.

La cena. Regalo. Agua viva. Melilla 8.—A la cena regia asistieron el general Toutée, los diputados Sres. Jimeno y Zancada, el Sr. Canalejas y varios jefes y oficiales. A las nueve y treinta todos marcharon al teatro.

El Bachir, enviado del Sultán, ha regalado un hermoso caballo a D. Alfonso.

El temporal arrecia; el campamento está convertido en una inmensa laguna, pareciendo arroyos los caminos.

LAS REGIONES

ALMERIA, DUERME

La política provincial adolece del mismo defecto que caracteriza a la general de la nación.

Ellas, que deberían olvidar las intrigas políticas para ocuparse solamente del mejoramiento económico, dedican todas las actividades de su vivir concentrado a las luchas de partido, dejando escapar como nebulas las ocasiones que, lógicamente pensando, deberían proporcionarles mejor.

Almería, como todas, vive oprimida por esa política rufianesca de zancadilla que de antiguo dejaron desacreditada los políticos de aldea.

Dentro de pocos días, el Rey y su primer ministro desembarcarán en el puerto almeriense. La mirada investigadora del Monarca pasará por todos los rincones de aquella obra gigantesca, que apenas la visitan barcos. El pueblo gritará vitoreando, aunque por muy grande que sea la identificación de D. Alfonso y los habitantes de Almería, siempre se interpondrá entre ellos el recuerdo de aquellos otros trabajadores sanos que de allí salieron en busca de tierras menos ingratas.

La ddiva con que el Rey solemnizará su visita será pequeña, porque los odios políticos separaron a unos hombres que unidos deberían mostrarse para decir:

Señor: ¿y es este hermoso puerto que parece construido para enriquecer nuestra ciudad y proporcionar bienestar a los hijos de esta desgraciada tierra. ¿Pues bien, sólo sirve para que el fondeen los barcos que poco a poco despubian la provincia.

De él puede decirse que es la extremidad de un enorme cadáver. Tiene un similitud en la hermosa cabeza de busto que cantó la zorra de nuestra conocida fábula.

A pesar de lo costoso de su obra y de las felicidades que prometía, Almería agoniza y muere, porque le faltan las vías de comunicación que son necesarias para que las riquezas que atesora en sus entrañas circulen hacia los mercados del mundo con que la región soñaba.

Y como los almerienses tienen confianza ciega en vuestra justicia y sienten un gran amor por su pequeña patria, en este día de vuestra ansiada visita se funden los hombres de los distintos partidos para rogaros que indiquéis al Gobierno la necesidad que sienten esta desdichada región, de las carreteras y ferrocarriles que son necesarios para aliviar su miseria y hacer posible su desenvolvimiento.

Pero nada de esto pasará. Los odios políticos seguirán dividiendo con ensañamiento distintas banderías, y el paso del Rey, que pudiera ser beneficioso para esta región, se marcará, si acaso, por una pequeña limosna que a manera de migaja dejarán caer los ministros para que apaguen el hambre de los más famélicos. Y al año siguiente volverá la misma crisis con su cortejo de trabajadores hambrientos, porque el problema queda en pie, quizá con mayor intensidad.

Y como ya dejé dicho en otra Regional, el gran cariño que siento de antiguo por esa nostálgica población, que en estos momentos parece que se olvida de los intereses más santos, yo les grito con toda la fuerza de mi alma: ¡Almerienses, uníos! ¡Deponed vuestras luchas fratricidas! ¡Labor por el bienestar de vuestra patria chica.

MONTEBLANCO

BERLIN

Berlin 8.—Anoche chocaron dos trenes del ferrocarril urbano, descarrillando cinco vagones. Resultaron heridas levemente 35 personas.

IMPRESIONES FINANCIERAS

Poco, muy poco, casi nada ha variado la orientación del mercado desde nuestra crónica anterior. El mercado sigue firme, y el alza, sino muy grande, lo bastante para ir poco a poco, en el curso de la semana, a la par de la Bolsa de París, que en la actualidad se encuentra a 85,30 a que se hizo la liquidación y que descontados los 80 centimos de cupón queda en 84,50, sube hasta cerrar el sábado a 84,90, o sea con 40 centimos de reposición; y esto, a pesar de la fiesta del día 6, que, como es natural y corriente siempre que viene alguna fiesta, el mercado se muestra, sino receloso, por lo menos poco activo, por el temor que siempre trae consigo un día sin contracción.

Que el alza está a la orden del día es indudable, y si el mercado no se anima más, si la Bolsa no sube, no será ni por la contra que los bajistas puedan hacer ni por falta de dinero, pues los primeros empiezan a convencerse de que no pueden luchar contra la corriente, y el segundo más bien sobra en esta época en que el cobre de cupones y dividendos de un sinnúmero de valores dan al mercado abundancia de dinero, que, como es natural, en algo tiene que emplearse; así, pues, si el negocio se estanca, se paraliza durante algunos días, será debido al viaje del Rey a Melilla, que, como siempre en estos casos sucede, dará lugar a un sinnúmero de comentarios, de sospechas y temores, que siempre influyen en el ánimo del mercado, haciendo a éste, ya de sí receloso, desconfiado, cobarde y retraído.

De las consecuencias que para la Bolsa pueda tener este viaje, nada podemos decir en concreto, sólo dire a mis lectores que no den crédito a nada de lo que se diga, que crean las noticias que, al parecer, de carácter oficial se reciben, pues como siempre sucede en este caso, circularán muchas noticias falsas, hijas del deseo de cazar incautos que, asustadizos, realicen sus posiciones en Bolsa, beneficiando con esto a los propulsores de dichas noticias.

De novedad nada nuevo ocurre después de lo dicho, quedándose sólo por decir a mis lectores que mientras el Rey está en Melilla procuran abstenerse de hacer operaciones bursátiles, y no fiarse ni poco ni mucho de los rumores que circulan, que, como antes digo, serán muchos y no muy favorables a la buena marcha del mercado y de los negocios.

Y como nada más ocurre por hoy digno de mención, doy por terminado mi trabajo hasta la próxima crónica, en la que quizá podrá decir algo más y de más importancia.

LUIS BELTRAN FERRÉS

DESDE RIO JANEIRO

Noticias de los pasados disturbios

Parece ser que el Senado, después de no largas discusiones y oposiciones, aprobó, por fin, los sueldos de los militares. Lo contrario hubiese dado motivos a serios disturbios.

—En el teatro de San Pedro han dado comienzo las conferencias del sabio sacerdote francés padre Saifre, que tantos admiradores dejó en Buenos Aires. A escuchar al ilustre predicador de la democracia cristiana acude todo Río Janeiro ilustrado e importantes personalidades científicas y políticas. La Prensa de todos los matices le dedica tan sinceros cuanto merecidos elogios.

—De regreso de la Argentina, adonde fué con motivo de la toma de posesión del nuevo Presidente, ha llegado la escuadra inglesa, que está siendo objeto de entusiastas manifestaciones de simpatía. Se han organizado multitud de festejos en su honor.

—Se han iniciado ya los trabajos de explotación de los dos primeros trechos del importante ferrocarril transpatagayo.

—Los Sres. Gosling y Zenardotolopidieron la extensión de derechos aduaneros para los materiales que piensan introducir con objeto de llevar a cabo una exploración en el Amazonas y Mato Grosso, y estudiar los minerales de aquellas regiones.

—El aludido contestó al comandante que se le había obligado a tomar parte en el motín y que los agitadores fueron algunos sargentos y cabos de ascendente en la tropa, los cuales a viva fuerza hicieron que muchos, descontentos con el plan trazado, se adhiciesen con el mismo entusiasmo que los conabulados.

—Muchos marineros, al ver el fin desastroso de la asonada, huyeron en pequeñas embarcaciones, muchas de las cuales cayeron en poder de los torpederos.

—Otros se tiraron al mar, algunos de ellos heridos, siendo varios los que han perecido ahogados.

—Un negro bahiano, de la tripulación del Río Grande, de apellido Albuquerque Lima, fue encontrado en la plaza, entre los acatillados, apretando fuertemente con los dientes una gran daga y en la mano izquierda un portamonedas con tres contos.

—A consecuencia de los tiroteos habidos entre las tropas legales y las sublevadas han sufrido averías de consideración los cargamentos conducidos por los barcos mercantes Laguna, Marajó y Acre, pertenecientes al Lloyd Brasiliense.

—Por orden del Gobierno el crucero Barroso y el scout Río Grande do Sul, han abandonado la bahía de Río Janeiro con rumbo desconocido.

—Se dice, sin embargo, que el scout Río Grande do Sul zarpó para Santos.

—Los diarios que reciben inspiraciones de Río Branco se esfuerzan en dar al levantamiento un carácter político que en rigor no se ha revelado.

—Sin embargo, en opinión de personas bien informadas, sólo se ha tratado de una protesta por las medidas adoptadas por el Gobierno.

—Se agrega que los revoltosos esperaban que el personal de los demás buques hiciera causa común con ellos, y que visto el aislamiento en que se les dejó optaron por rendirse.

—El Congreso aprobó el proyecto de ley del ejecutivo, proclamando el estado de sitio durante treinta días en la capital federal y en la comarca de Niteroi.

—Las inmunidades parlamentarias serán respetadas.

—El día 11, a las ocho de la mañana, fué izada la bandera nacional en la isla das Cobras, tomando posesión de ella, sin resistencia, el comandante del batallón naval, y siendo reducidos a prisión los pocos soldados sublevados de dicho Cuerpo que quedaban allí.

—Se encuentran presos en varias cárceles 300 de los sublevados.

A D. Manuel García Cruz, destinándole con esta categoría al Consulado de la nación en Montreal.

Otro trasladando al Consulado de la nación en Budapest a consúl de primera clase en Trieste D. Jaime Romo de Buguer y Corsi.

Otro ascendiendo a consúl general D. Francisco Martí y Díaz de Jáuregui, consúl de primera clase en Gibraltar, destinándole a este ministerio.

Ministerio de Gracia y Justicia. Real decreto (rectificado) nombrando vocal de la Junta directiva para la represión de la Trata de blancas a D. Pedro Sangro y Ros de Olano, secretario adjunto del Consejo Superior de Protección a la Infancia.

Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes. Real orden dictando reglas para la formación de los escalafones de los funcionarios activos y cesantes dependientes de este ministerio.

Desgracia en una mina

Bilbao 8.—Se acaban de recibir noticias de Gallarta anunciando que en la mina Pieni, de la Compañía Luchana Mining, ha ocurrido un desprendimiento de tierra, apiastando a un obrero llamado Angel Perera, que fué extraído con el cuerpo completamente magullado.

Otros cuatro mineros resultaron heridos de gravedad.

DESPUES DEL TERREMOTO

Tashkent 8.—Comunican desde Prechewsk que, en contra de los rumores que circularon sobre la desaparición de dicha ciudad, el terremoto causó pocos destrozos en la misma, pero en la carretera que cruzando por las montañas conduce allí, perecieron numerosas personas, que se despeñaron ó resultaron sepultadas debajo de los desprendimientos de tierra.

Reunión de católicos

Tortosa 8.—Este medio día los elementos católicos e integristas se reunieron en un banquete con motivo de la adhesión a un acto de simpatía que ha tenido lugar en Madrid para con los diputados que combatieron la ley del «candado».

Al terminar la comida hubo brindis a favor de la causa católica.

EL CENTENARIO DEL BEATO JUAN DE RIVERA

Valencia 8.—En la iglesia del Corpus Christi, fundada por el beato Juan de Rivera, se ha celebrado una solemne función religiosa, conmemorando el tercer centenario de este santo varón.

Asistieron el arzobispo de Valencia, el obispo de Barcelona y todas las autoridades locales.

El sermón estuvo a cargo del magistrado de Sevilla, Sr. Roca, quien pronunció una elocuentísima oración, que fué objeto del mayor elogio.

Se cantó por primera vez una misa de Requiem, de Litz, y un himno escrito por el crítico musical del diario Las Provincias, Sr. José Chavarri.

EL BANQUETE DE AYER

Homenaje a las minorías católicas

Más de mil comensales y cinco mil expectadores congregáronse ayer tarde bajo la extensa nave del frontón Jai-Alai, rindiendo homenaje de gratitud y admiración a los individuos que componen la minoría tradicionalista por su campaña en contra de la ley del «candado».

Presidían el acto el Sr. Felú y los señores Senante y Mella. A su lado se sentaban, entre otros caracterizados personajes del partido, los señores marqués de Cerralbo, Valle Inclán, Salaberry, Llosas, Mazarasa, Sánchez Marco, Llorens y Alcocer.

Una afanada orquesta amenizó el banquete, muy bien servido por Labraña.

Al destaparse el champagne se levantó a hablar el señor Senante.

Al aparecer la figura del orador en la tribuna, el público, puesto en pie, lo aclama, y parte de él pide a grandes voces que hable desde uno de los palcos.

El Sr. Senante, haciendo gala de pulmones verdaderamente ciclópeos, logra imponer silencio relativo a los manifestantes, afirmando que dadas las condiciones acústicas que reúne el local, que son malísimas, desde ningún punto mejor que el elegido puede oírse a los oradores: «Desde aquí habremos de hablar—dice,—y los que oigan tendrán esa fortuna cuando del señor Mella se trate, y esa desgracia ahora que voy a hacerlo yo».

Afirma seguidamente que se han recibido miles de adhesiones, y que en la imposibilidad de leerlas todas concede sólo este privilegio a una firmada por más de un millar de señoras, y en la que se recoge sencilla y elocuentemente el pensamiento capital del homenaje que a la minoría tradicionalista se dedica: Lee la adhesión.

Luego, en bellas palabras de renunciamiento y de modestia, hace constar que él es la sombra en este cuadro grandioso, donde Mella, el príncipe de los oradores, es la luz y la primera figura.

Y, entrando en materia, manifiesta que este acto de simpatía hacia la conducta demostrada en las Cortes por los tradicionalistas, le entusiasman. Da las gracias, en general, a todos los presentes y adheridos, en la imposibilidad de hacerlo en particular, y explica la significación del acto que se realiza. Afirmo que implica algo que está por encima de todas las mezquinas luchas de partidos, puesto que significa la defensa de Dios y de la Iglesia. Dice que a esta defensa deben acudir todos los hombres amantes del orden, de la paz, de la justicia y de la libertad; pues no hay pueblo sin Gobierno, ni Gobierno sin ley, ni ley sin moral, ni moral sin religión, y que la única religión es la enseñada por la Iglesia. Sin Dios se cae en la anarquía; sin la ley de Dios surge la ley del hombre, que es la tiranía. Dios rige los pueblos con ley de misericordia; los hombres los gobiernan con el sable, y «el sable es—como dijo Aparisi—el arma con que se somete a las naciones corrompidas».

Cuando Dios aparta su faz de las sociedades, dejan éstas de ser el medio de alcanzar la felicidad y pasan a ser el fin de sí mismas, y entonces el hombre se equipara con los brutos.

Vosotros—exclama en un apóstrofe magnífico, vosotros no sois un pueblo degradado, cobarde y enmudo; vosotros sois un pueblo escogido, viril y aguerrido que en los años gallardamente vuestro canto de enton a la faz de vuestro enemigo, el liberalismo.

Propone dirigir un telegrama de adhesión a Su Santidad en nombre de todos los antiliberales españoles. Cree que se recogerán las firmas a miles de millares, pues en España no ha muerto, gracias al cielo, el entusiasmo por la fe. Prueba de ello son las dificultades que han tenido que vencer, los sacrificios realizados por la mayoría de los presentes para asistir a este acto.

Proclama la necesidad de unión de todos los católicos españoles afiliados a diversos partidos, y afirma al mismo tiempo el deber que tienen de ser políticos. Con la unión—dice—conseguiremos cuantas ventajas nos propongamos.

Cuando la idea de Cristo se combate en las Cámaras, es necesario que la opinión se una y manifieste en todas formas contra ese proceder.

Recuerda la frase pintoresca y atinadísima de un su amigo, que afirmaba que «en cuestiones políticas el chuparse el dedo es pecado contra el Espíritu Santo».

Como estáis impacientes, y con grandísima razón, por oír al mago de la palabra, al Sr. Mella, voy a terminar, pero no sin antes anunciaros que la ola negra avanza, que los días terribles se aproximan. La revolución se impone y estallará muy pronto. Las ideas liberales sembraron su germen, y la cosecha no se hará esperar.

Grandes aplausos acogen las últimas frases del orador.

El señor Mella.

La ovación que provoca la presencia del tribuno insigne es estruendosa, formidable, verdaderamente loca. Las bocas se desgarran contorsionadas en alaridos de entusiasmo. Hay cables que se erizan, puños que se alzan crispados, ojos que llamean y cuerpos que se retuercen en un orgasmo delirante.

El orador extiende las manos en un largo conyuro, y la ola se encrespa nuevamente más bramadora y temible. El Sr. Mella se inquieta, hace un gesto nervioso de contrariedad y desdén, sacude el tablado con el pie y exclama: ¡Silencio! ¡Silencio!

Y comienza a rodar la catarata de su elocuencia. Agradece los aplausos, a veces excesivos por el ruido que producen, y los agradece, no como lauro personal, sino como estímulo a la guerrilla esforzada y magnánima que rompe el fuego en un combate en el que todos han de tomar parte muy en breve.

Además, no debe recibir este homenaje grandioso que se está realizando la minoría tradicionalista, sino el propio Sr. Canalejas. Que las grandes uniones no las hacen los amigos, las tienen que hacer los adversarios.

En vano será que se escriban luminosos artículos, que se publiquen folletos de combate, que se pronuncien discursos ardientes y hasta que se escriban piosas pastorales. Nada se conseguirá para la unión definitiva y entrañable. Las afirmaciones nada valen; lo que se precisa son afirmaciones negativas, aunque choque la frase: es la contradicción, la persecución, la injusticia.

Nosotros—dice—estamos realizando la unión de los católicos por obra y gracia del liberalismo; de ese liberalismo que tuvo dos épocas: la época romántica y la época del

calabozo, que se está desenvolviendo a la hora presente. En la época romántica el liberalismo se presentaba como la reina de un torneo. Los paladines liberales parecían justar noblemente con sus adversarios, a los que concedían campo, permitían medir el sol y concedían treguas. Entonces el liberalismo era generoso, porque aspiraba al Poder; pero una vez que lo hubo alcanzado, murió en su pecho la hidalgúa y comenzó esta época de calabozo, en que se niega el agua y el fuego al enemigo. Desapareció la generosidad, la tolerancia y las maneras caballerescas, y quien antes apelaba a la neutralidad y hacía gala del respeto de todas las ideas, proscribía ahora estas manifestaciones.

«Así hemos llegado—exclama— a estos tiempos, en que los menos imponen a los más—en nombre de la libertad—la ley de sus caprichos y pensamientos!»

Califica las tendencias modernas del liberalismo de verdadero salto atrás de veinte siglos, de retroceso a pleno paganismo. Analiza los tres principios fundamentales en torno de los que giraba el mundo pagano, y hace notar que los tres se encuentran en el liberalismo actual, que es una negación de todo, especialmente de la verdadera libertad humana y de la soberanía.

Ante esta negación aparece el catolicismo, que no es una religión puramente abstracta, sino que es una civilización entera. Es toda la expresión en el mundo de la verdad absoluta. De ahí nace su energía infinita. No se puede admitir un catolicismo para la vida doméstica y otro para la plaza pública. Y entendiéndolo así las minorías que lucharon en el Parlamento, aceptan el catolicismo en todas sus esferas. Por eso nuestro lema—dice—podría encarnar en aquel refrán popular que reza: «A Dios rogando, y con el mazo dando».

La Iglesia es indefectible. Cuando se mira desde un punto de vista elevado, aun considerada como un simple sistema filosófico, es el hecho más sublime de la Historia. Los que la miran desde las cimas donde se columbran las grandes síntesis, los que la vieron pasar entre el aparato magnífico de su gloria, tienen que adorarla.

Al llegar aquí se hace tan soberano y magnífico el vuelo de la oratoria del señor Mella, que es casi imposible seguirlo. Las imágenes brillantísimas, deslumbradoras, flamean en las cumbres de los períodos grandilocuentes, y la Iglesia pasa.

Primero es una mirada triste sobre las brías del Gólgota; después es un llover de llamas en el Cenáculo; más tarde es mortecina lámpara de las catacumbas, que va iluminando, en la noche, los cimientos de Roma, y, por último, esa lucecilla se proyecta en el cielo, se agranda, arde con nueva luz y se convierte en el propio sol que alegra y fecundiza los mundos; en ese sol que doró los jóvenes y fuertes troncos de las monarquías bárbaras; en ese sol que un día se filtra a través de la ojiva gótica y cae como un beso de fuego sobre el tabernáculo; en ese sol que, en el gran siglo, cresta de llamas aquella sublime aristocracia de liricos espíritus que acertaron a profetizar las divinas estrofas del Canto del Fuego y del Stabat Mater.

Y más tarde, cuando ese sol se oscurece en Europa, España, nuestro pueblo, completa el globo, y el sol va en las carabelas de Colón, y surgen a la civilización y a la vida nuevos mares y nuevas playas, y las cruces de los misioneros se alzan más altas que las picas y los penachos de los conquistadores.

Y cuando llega un día en que el espíritu del liberalismo encarna en un hombre que hace pensar en el Antecristo; cuando parece asegurado el triunfo de París sobre Roma, después que al trono del Pudor subió a sentarse una ramera, entonces véncse caer heridas en Waterloo las águilas imperiales, que en un último vuelo, desangrándose sobre los mares, corren a morir en Santa Elena, no sin que antes la Iglesia fuese, como una bandada de golondrinas y de alondras, a posarse sobre los sangrientos palcos de la guillotina.

Y a la hora presente, en esta hora aciaga del monismo que engendra al determinismo, evocador del fatalismo musulmán; en esta hora, la Iglesia se hace fuerte y triunfa como siempre. Dios hará llover el castigo, y después del castigo vendrá el triunfo para esa sociedad que ha hecho florecer en las altas cimas del espíritu tantas rosas excelsas de virtud y ciencia.

Yo creo—prosigue diciendo el mágico tribuno—que aquí, sin embargo, el castigo será menor, porque España no ha cometido un solo acto colectivo de infidelidad, porque en España no ha habido ninguna medida de gobierno contra la Iglesia que no fuese acompañada de una protesta enérgica del pueblo. Y el que premia hasta un vaso de agua alargado en su nombre, ha de tener muy en cuenta los horrores que han sufrido las nobles almas españolas.

Francia, Alemania, Inglaterra, Italia, cooperaron a las cruzadas. Nosotros tenemos toda la Historia convertida en cruzada.

Y a pesar de ese pasado, nuestros Gobiernos son los más intolerantes del globo. En Inglaterra se modifica el juramento de los Reyes, que ofendía a los católicos; en Alemania el Emperador pronuncia un discurso tan halagador para Roma, que de ningún modo se atreverían a hacerlo suyo los Monarcas constitucionales latinos, y en Bélgica, en la próspera Bélgica, existen ciudades de 40.000 habitantes, como Tournier, que cuentan con 800 conventos.

«¿Sabéis de qué es esto?—pregunta.—Pues de que estos pobres estados latinos no saben otra cosa que copiar a Francia, no en lo que Francia tiene de noble, de grande y de magnánima, sino en lo que posee de hediondo, bajo y despreciable. Ven a Francia por el lado en que se canta la Internacional, y se ruge aquella estrofa en que dicen los reclutas que sus balas serán para sus generales.»

Y no ven que la Iglesia en Francia, que carece de presupuesto oficial, tiene uno de más de cien millones de francos que le ofrece el pueblo al verla redimida y libre.

A esto es a lo que nosotros tendemos—continúa diciendo— a que la Iglesia se administre libérrimamente a sí misma. Hoy mismo, aquí en Madrid, se están tramitando las temas del último concurso en el ministerio de Gracia y Justicia; ¿qué dirían los que hablan de clericalismo si los nombramientos de magistrados, militares, etc., se tramitasen por los obispos? Es preciso que esto concluya. La administración de los derechos de la Iglesia se dió a los Reyes católicos, no a los que no lo son.

Yo me atrevería a condensar nuestras as-

Entre vecinos

Una mujer y dos hombres heridos

Anteodentes.

En la calle de Jordán, núm. 5, pató, ocurrió ayer tarde un suceso que fué tan sólo una continuación del que ayer díabamos cuenta a los lectores, y del que resultaron heridos a garrotos dos de los protagonistas, Alejandro Pérez e Isidro Simón.

Hace tiempo que entre Salustiana Sánchez García, mujer del primero, y Rosa Rodríguez López, amante del segundo, había ciertas diferencias por dineros y directos de vecindad.

Bien pronto la enemistad de las mujeres, que sólo se traduce en frases más ó menos gruesas (más bien más), se transmitió a los hombres respectivos, tomando ya la cuestión más graves caracteres.

Efectivamente, anteayer, como decimos antes, ambos se aparearon de lo lindo. Ya había que sumar a resentimientos antiguos los golpes actuales, y en esos términos caldeados los ánimos, era evidente que la cosa había de pasar a mayores.

Ayer mañana, en ocasión en que Rosa e Isidro estaban en su cuarto, oyeron cómo Alejandro y Salustiana conversaban en estos ó parecidos términos:

—Pues aun he de hacer más con ella—decía el marido.—A él le di unos cuantos palos, pero a ella la voy a dar con esto. A la fuerza hay que mudarse, si no la mato.

Y enseñaba a Salustiana un navajón de regulares dimensiones.

Visto y oído, Rosa se echó a la calle y presentó en la Comisaría, a eso de las doce de la mañana, una denuncia por amenazas de muerte contra el que más tarde era su agresor.

El hecho.

A las cinco y media próximamente se hallaron en el patio de la casa las dos parejas, más Juan Pérez del Espíritu Santo, padre del Alejandro, y la madre de Rosa, Ignacia Rodríguez García.

Las palabras surgieron de los airados e irreconciliables vecinos; a las palabras sucedieron los hechos, y la navaja, aquella navaja que horas antes enseñaba Alejandro profetizando el crimen, saltó a reducir a los pocos momentos.

Después de esto llegaron los guardias, chillaron las demás vecinas, y todos fueron detenidos.

Los heridos.

Como resultado de la refriega resultaron heridos: Rosa Rodríguez López, de veintiséis años, soltera, de Montecó, que presentaba una cuchillada de unos 10 centímetros de extensión en la región glútea izquierda. Pronóstico reservado.

Alejandro Pérez Martínez, de treinta y nueve años, jornalero, natural de San Román, contusiones y erosiones en la región frontal y en la cara y herida incisa en la palma de la mano izquierda; e Isidro Simón García, de veintinueve años, soltero y jornalero, de Panferrada, una erosión en la mano derecha.

Los heridos pasaron a la Casa de Socorro del distrito de Chamberí, desde la cual la Rosa fué llevada al Hospital de la Princesa, y los dos hombres a la Comisaría.

En el acto de la detención de los contendientes, fué Juan Pérez, con una navaja en la mano, perseguido al Isidro.

El agresor.

Según la declaración prestada por la pareja, herida, el autor de sus lesiones ha sido el Alejandro.

Entre vecinos

Una mujer y dos hombres heridos

Anteodentes.

En la calle de Jordán, núm. 5, pató, ocurrió ayer tarde un suceso que fué tan sólo una continuación del que ayer díabamos cuenta a los lectores, y del que resultaron heridos a garrotos dos de los protagonistas, Alejandro Pérez e Isidro Simón.

Hace tiempo que entre Salustiana Sánchez García, mujer del primero, y Rosa Rodríguez López, amante del segundo, había ciertas diferencias por dineros y directos de vecindad.

Bien pronto la enemistad de las mujeres, que sólo se traduce en frases más ó menos gruesas (más bien más), se transmitió a los hombres respectivos, tomando ya la cuestión más graves caracteres.

Efectivamente, anteayer, como decimos antes, ambos se aparearon de lo lindo. Ya había que sumar a resentimientos antiguos los golpes actuales, y en esos términos caldeados los ánimos, era evidente que la cosa había de pasar a mayores.

Ayer mañana, en ocasión en que Rosa e Isidro estaban en su cuarto, oyeron cómo Alejandro y Salustiana conversaban en estos ó parecidos términos:

—Pues aun he de hacer más con ella—decía el marido.—A él le di unos cuantos palos, pero a ella la voy a dar con esto. A la fuerza hay que mudarse, si no la mato.

Y enseñaba a Salustiana un navajón de regulares dimensiones.

Visto y oído, Rosa se echó a la calle y presentó en la Comisaría, a eso de las doce de la mañana, una denuncia por amenazas de muerte contra el que más tarde era su agresor.

El hecho.

A las cinco y media próximamente se hallaron en el patio de la casa las dos parejas, más Juan Pérez del Espíritu Santo, padre del Alejandro, y la madre de Rosa, Ignacia Rodríguez García.

Las palabras surgieron de los airados e irreconciliables vecinos; a las palabras sucedieron los hechos, y la navaja, aquella navaja que horas antes enseñaba Alejandro profetizando el crimen, saltó a reducir a los pocos momentos.

Después de esto llegaron los guardias, chillaron las demás vecinas, y todos fueron detenidos.

Los heridos.

Como resultado de la refriega resultaron heridos: Rosa Rodríguez López, de veintiséis años, soltera, de Montecó, que presentaba una cuchillada de unos 10 centímetros de extensión en la región glútea

POLITICA EL LIBRO SOCIEDADES NOTICIAS Cartas del lector Barcelona

Don Alfonso, satisfecho. Según noticias oficiales, el Rey se muestra satisfecho de su excursión a Melilla y de los agasajos y atenciones de que está siendo objeto.

Pésame. El ministro de la Gobernación ha telegrafado al gobernador civil de Huelva para que por encargo especial del Rey testimoniasse el pésame a las familias de las víctimas habidas anteayer en las minas de Riotinto.

Las huelgas. De las huelgas de Barcelona no hay nuevas noticias. Sólo se sabe que cada día es mayor el número de obreros que acuden al trabajo.

La Diputación y el Ayuntamiento. Una Comisión de la Diputación provincial, con su presidente Sr. Pérez Calvo, visitó ayer al ministro de la Gobernación para manifestarle que están dispuestos a presentar el recurso correspondiente contra ciertas determinaciones del Ayuntamiento de Madrid, que merman extraordinariamente el contingente provincial.

El Sr. Alonso Castrillo prometió a los visitantes despachar con urgencia el recurso que interpongan. Más nombramientos diplomáticos. Ha sido ascendido a primer secretario, con destino en el ministerio de Estado, don Santiago Méndez Vigo.

También han sido ascendidos: a primer secretario en Feharan, D. Rafael Mitjana, que lo era segundo en Stokolmo, é igualmente a primer secretario en la República de San Salvador, D. Juan Spottorno.

Telegramas oficiales. El gobernador de Cuenca ha telegrafado al Sr. Alonso Castrillo dándole cuenta de un doble crimen ocurrido en un pueblo de aquella provincia.

Las víctimas fueron dos vendedores ambulantes: Ramón Plá y un hijo de éste. Y el de Cádiz ha participado al ministro de la Gobernación que han sido satisfechas todas las cuentas relacionadas con el Centenario de las Cortes.

Regreso de Weyler. En el rápido de ayer ha regresado a Barcelona el capitán general de Cataluña señor Weyler.

Acudieron a despedirle numerosos amigos políticos y particulares, entre ellos el ilustre provisor de esta diócesis, Sr. Vales Falde, ligado por estrechos vínculos de amistad al distinguido viajero.

Don Amós en Palacio. Como en los días anteriores, el presidente interino, D. Amós Salvador, estuvo ayer en Palacio para dar cuenta a las Reinas de la estancia del Soberano en Melilla.

Toma de posesión. En la mañana de hoy se posesionará nuevamente de la presidencia del Tribunal de Cuentas D. Federico Requejo.

El presidente interino, indispuesto. El presidente interino, D. Amós Salvador, se encuentra desde anoche ligeramente indispuesto.

Proclamación de un diputado. Por el artículo 29 de la ley electoral ha sido proclamado ayer diputado provincial por el distrito de Guadix D. Eduardo Gómez Ruiz.

Una manifestación. En Sevilla celebróse ayer una manifestación de 500 dependientes de comercio, que fué a felicitar al gobernador civil de aquella provincia, por haber conseguido el cierre de las tiendas a las ocho de la noche.

Firma de ascensos militares. Hoy se encargará del despacho ordinario de Guerra el subsecretario de este ministerio, general Barreque, firmando, entre otros asuntos, las propuestas de ascenso reglamentarias de las distintas Armas y Cuerpos.

Las actas en el Supremo. Han llegado al Tribunal Supremo algunas de las actas protestadas en las elecciones parciales celebradas ultimamente.

El Museo Social. El día 13 saldrá para Barcelona el ministro de Gracia y Justicia, que, accediendo gustoso a la invitación recibida, asistirá a la inauguración del Museo Social.

Conferencia comentada. Entre la gente política ha sido comentadísima la conferencia celebrada en Melilla por los Sres. Canalejas y Merry del Val.

Mitín socialista. Las autoridades habían tomado grandes precauciones con motivo de celebrarse anoche un mitín socialista en la calle de Valencia, núm. 6, porque tenían pensado acudir al mismo algunos republicanos en actitud hostil.

Sol y Ortega. Es esperado en esta corte, de regreso de Barcelona, el diputado D. Juan Sol y Ortega, que se propone también salir para algunas provincias en viaje de propaganda.

La propaganda de los republicanos. En Gobernación se ha recibido ayer un telegrama del gobernador de Santander notificando la llegada de los Sres. Lerroux, Sallías, Albornoz é Iglesias (D. E.).

Los Sres. Lerroux y Albornoz dirigieron la palabra a los republicanos que acudieron a esperarles, invitándoles a que se disolvieran. Ayer por la mañana se celebró el mitín y un banquete, saliendo a las cuatro y media los oradores para Bilbao.

Lerroux, invita a la concordia. En el mitín radical celebrado ayer en Santander el Sr. Lerroux ha pronunciado un discurso invitando a la concordia, y declarando que no quiere la guerra con los demás elementos republicanos.

CANCIONES REMOTAS, por Adolfo Aponte. Colombine ha puesto un prólogo a este libro de versos que Adolfo Aponte, militar y poeta, escribió recordando, nostálgico, sus amores y la grandeza de la historia.

Adolfo Aponte «sueña con la epopeya de la pluma y de la espada, mientras melancólicamente, acariciando su melena larga, rima en el cuarto de banderas versos sentimentales en sus versos líricos».

Son palabras de doña Carmen. Nosotros somos incapaces de escribir que el Sr. Aponte tiene largas melenas, después de ver su límpido retrato en la portada de Canciones remotas.

Salvo esto, doña Carmen tiene razón. En los versos de Adolfo Aponte resplandece un sano sentimentalismo. Acaso este poeta se haya forjado leyendo a los románticos de otras edades, de esas edades en que las poesías y las guerras lo llenaban todo, y bajo una armadura de guerrero se escondía un vate, como bajo los luengos tirabuzos de los bardos se escondía, a veces, un soldado.

Canciones remotas es un volumen presentado con gran lujo, y en sus composiciones brilla un diáfano estilo y una extraordinaria corrección en la sonora rima.

Compónese de tres grandes capítulos, intitulados Canciones, Las princesas y Aladas, y en ellos se canta al amor, a las fábulas y a la intimidad del poeta.

Nótese en el Sr. Aponte cierta simpática ingenuidad y una firme vocación a las bellas letras, de no malograrse puede producir sabrosos frutos.

Por de pronto, este libro trae una frescura agradable y una sinceridad romántica que hacen perdonar los sutiles defectos retóricos que en algunos poemas se observan.

Sería preferible en toda obra de arte una falta de profundidad a una falta de espontaneidad. Y Adolfo Aponte ha cuidado más, con muy buen gusto, la pureza del sentimiento que la pureza gramatical.

Y quizá sea esto lo más bello y noble del libro Canciones remotas.

Guipúzcoa. Un ahogado. El segundo premio. Mitín.

San Sebastián 8.—El mar arrojó en la playa de Miraflores el cuerpo de un hombre, que no ha podido ser identificado.

Ha aparecido el último décimo del núm. 1.565, que fué agraciado con el segundo premio de Navidad. Lo posee un camarero de una fonda de un pueblecito situado a dos kilómetros de Tanón (Francia).

Mañana los socialistas celebrarán un mitín en Irún.

ACADEMIA UNIVERSITARIA CATÓLICA. Plaza del Progreso, 5, principal.

Esta tarde, a las cinco y seis, darán sus lecciones de Hacienda pública española y Política agraria industrial y mercantil, respectivamente, D. Damián Isern y D. Trifinio Gamazo.

Las nueve, diez y media y doce de la mañana darán sus lecciones de Lengua y literatura española, Lógica fundamental é Historia de España, respectivamente, D. David Marina, D. Juan Zaragüeta y D. Félix Durango.

Estas clases del curso preparatorio de la Facultad de Derecho servirán para examinarse en la Universidad Central, porque se ajustarán, en cuanto sea posible, a los programas oficiales.

Religiosas. SANTOS Y CULTOS DE HOY.

San Julián, mártir, y su esposa Basilia, vírgen; San Antonio, presbítero; Santos Anastasio, Celso, Vidal y Félix, mártires; San Marcelino, obispo y confesor; y Santas Marcionia y Marciana, vírgenes y mártires.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia del Asilo de Jesús y San Martín (Luchana 25) y habrá misa solemne a las diez, y por la tarde a las cuatro, sermo, que predicará un padre de la Compañía, preces y reserva.

En la de San Ginés, al anochecer, ejercicios, siendo orador D. Miguel Barragán.

En la Capilla de las Reales Caballerizas, continúa la novena de San Antonio Abad.

Academia Médico-Quirúrgica Española.—Hoy, a las seis y media en punto de la tarde, celebrará sesión pública en el local del Colegio de Médicos, Mayor, 1, segunda. El Sr. Bianchi expone un caso de «Anuria calculosa»; el Sr. Fernández Sanz, uno de «Esclerosis cerebrospecial indolente de comenza aguda»; el Sr. Landeile relata otro caso de «Resección parcial del maxilar inferior por un nuevo método»; y el Sr. Sánchez Herrero, «Examen de la doctrina del doctor Belli».

Tiro Nacional.—La Junta directiva de la Representación provincial de Madrid convoca a sus socios para el 15 del actual, a las cuatro de la tarde, a una Asamblea ordinaria, que se celebrará en el salón de actos del Colegio Notarial, Bosa, 4.

EL DIA EN EL AYUNTAMIENTO

La plaza de Oriente. Por el Sr. Francisco Rodríguez se ha ordenado una urgente visita de reconocimiento al terreno de la plaza de Oriente, a causa de una depresión que se ha producido en las proximidades de la calle de Pavia.

Uno de los ingenieros del servicio de Obras públicas quedó encargado de realizar esta inspección, dando cuenta inmediata de su resultado.

Pan falta de peso. Se mandó al campamento de mendigos una gran cantidad de pan descomulgado por el teniente alcalde del distrito del Hospicio.

El pan se repartirá entre los pobres del campamento.

Nombramiento acertado. Por virtud de concurso ha sido nombrado jefe del negociado de Enseñanza del Ayuntamiento madrileño el ilustre publicista D. Camilo Novoa Seoane.

Abogado distinguido y maestro por oposición de Madrid, la noticia de su promoción al importante cargo fué muy bien recibida en los centros de cultura.

Nosotros, que conocemos sus brillantes dotes de escritor y pedagogo, felicitamos cariñosamente y agradecemos.

Y damos la enhorabuena al Municipio por el acierto y la justicia que presidió esta elección, hecha por unanimidad.

DOS CONCURSOS

Moral y Pedagogía. La Junta de cultura del Municipio de Palamós (Gerona) ha abierto un Concurso público con arreglo a las siguientes bases:

1.º Un premio de 200 pesetas se adjudicará al autor del trabajo que mejor describa los deberes y derechos que tienen los padres para con sus hijos, y los deberes que tienen los hijos para con sus padres.

2.º Un premio de 200 pesetas al autor del trabajo que mejor describa el siguiente tema: «La educación debe ser enseñada principalmente por los padres. Beneficios que reporta a la Humanidad las prácticas de la buena educación».

3.º Un premio de 200 pesetas al autor de la mejor descripción del tema siguiente: «Beneficios que reporta al obrero la enseñanza obligatoria. Deberes de los padres a cooperar con el maestro. Deberes de los Municipios de velar para que sea un hecho la enseñanza obligatoria».

Podrán concederse accesitos y menciones honoríficas a aquellos trabajos que el Jurado juzgue merecedores de tal distinción.

Todas las composiciones deberán ser rigurosamente inéditas, escritas en castellano o catalán, y deberán remitirse al secretario de la Comisión organizadora del concurso de cultura, calle del Mero, 27, en Palamós, hasta el día 30 de Abril, acompañando un pliego cerrado que contenga el nombre del autor y lleve en el anverso el título y lema de la composición.

Premios agrícolas. La Dirección general de Agricultura ha aprobado la propuesta que elevó el Consejo de vigilancia de la Granja Escuela práctica de agricultura regional de Cataluña, resultando que han obtenido:

Primer grupo: «Cultivo de cereales». Primer premio de 750 pesetas, D. Emilio Rovirosa Vergil, de Tortosa. Mención honorífica, D. Ignacio Vilaplana, de Sarroca (Lérida).

Segundo grupo: «Cultivo de regadío». Accésit de 250 pesetas: D. Pedro Torres, de Olerdola. Mención honorífica: D. Emilio Rovirosa, de Tortosa.

Al cabildo de la Catedral de Lérida, felicitare por los importantes trabajos realizados en su finca de Montagut.

Tercer grupo: «Prados artificiales». Accésit de 250 pesetas: D. Ramón Nabou, de Llobriga. Cuarto grupo: «Cultivo de olivos». Primer premio de 750 pesetas: reverendo D. José Guaita, de Manresa.

En las Escuelas Pías de San Antón [ha comenzado ayer una solemne novena en honor de San Antonio Abad.

Durante la novena predicarán diez oradores sagrados, siendo uno de ellos el padre Rafael, rector de las Escuelas de Gandia.

El día de San Antonio habrá misa a gran orquesta, y en la novena cantará un escogido coro de voces infantiles.

Ha fallecido en ésta corfía la señora doña Dolores Quesada Cardoso de Muller, madre del conocido periodista D. Enrique Muller de Quesada, a quien enviamos nuestro pésame.

En Barcelona ha fallecido D. José Reig, distinguido periodista y colaborador especial de nuestro estimado colega El Mundo en dicha población.

Descanse en paz. Anoche, a las ocho y veinte, ha salido con dirección a Villamanrique donde se propone pasar la temporada de invierno, la condesa de Paris.

Llegó de Zaragoza el ilustrado canónigo de aquella S. I. Catedral D. Luis Sanz Malo.

Hemos recibido la visita de la popularísima revista ilustrada Arco Iris, de Sevilla.

Contiene un escogido texto, y publica una extensa información gráfica.

Dicha revista está editada con mucho gusto y arte.

Publica las bases de tres concursos: de pesetas, accesitos y pasatiempos, otorgando premios en metálico.

Admitirá correspondientes gráficos en todas las formas.

Arco Iris, que se vende a 20 céntimos en toda España, le deseamos larga vida y muchas prosperidades en su segunda época.

Según El Siglo Médico, ha crecido en grado notable la enfermería de Madrid con motivo de los intensos frios de estos días. El número de bronquitis es considerable, si bien la mayoría tiene un carácter benigno y de los cuidados de una asistencia y tratamiento regular. Los dolores reumáticos de los planos dorsales y lumbares, las cefalalgias intensas y las ciáticas se observan en gran número. La patología abdominal es escasa. Los padecimientos de las vías respiratorias empeoran y ocasionan bastantes bajas.

En los niños abundan las bronquitis y siguen las erupciones benignas febriles.

Ha regresado de Andalucía nuestro distinguido amigo y conocido escritor católico D. Norberto Torral, director de la popular agencia «Prensa Asociada».

Suplicamos a los señores suscriptores de provincias y extranjero, que al hacer la renovación tengan la bondad de acompañar una de las fajas con que reciben EL DEBATE.

SUCESOS

Cosas del aire. Ayer mañana venía a Madrid, montado en una caballería, el vecino de Villaverde Salustiano González Mingo.

Al pasar por el puente de la Princesa, y cuando intentaba arrojarse con una manta, el aire le hizo caer al suelo, con tan mala fortuna, que se produjo lesiones de pronóstico reservado.

Fue curado en la Casa de Socorro del distrito de la Inclusa.

Los lobos se muerden. Está visto que los automóviles no pueden dejar pasar los días sin ocupar su puesto en esta sección.

Ayer fueron dos los agraciados. Uno y otro, el 974, de D. Constantino de Noriega Madrid, y el 855, de D. Manuel López de las Heras, chocaron violentamente en el cruce de las calles de Goya y de Claudio Coello.

Ambos vehículos resultaron con varios desperfectos, pero la que más ha sufrido en el choque ha sido una pobre farola del alumbrado público.

Señor Director de EL DEBATE. Muy respetable señor mío: Rempiendo mi costumbre de callar a todo y de no producir molestia a nadie, aunque en muchos casos casi pagué de compulsió por omisión, al obrar en tal forma, he de poner hoy en su noticia lo que ocurre en un establecimiento público de esta capital.

Me refiero a los comedores de la Gran Vía, situados en la calle del Marqués de Leganes.

Aparte de las quejas que los habituales parroquianos de la casa producen constantemente por las mil deficiencias que se observan, se ha dado recientemente el caso de que varios de ellos, en un mismo día, han notado síntomas de intoxicación, producida, según todos los pareceres, por haberse condimentado algunas viandas en vasijas de cobre, peligrosísimas, según es de antiguo sabido.

El pescado que se emplea para los platos de este género, está próximo a la putrefacción, y por ello casi siempre acompaña o sigue, mejor dicho, el cónico a la deglución de tales alimentos.

Y sé ya que el remedio mejor está en no acudir a ese restaurant, pero aunque así se haga, como se viene haciendo por cuantos se dan cuenta de lo que aquello es, no puede esto reazar con quienes acuden por vez primera, ignorantes de las condiciones del sitio que visitan, desconocido para ellos.

Creo lo mejor, y así me permito rogar a usted lo proponga en las columnas de su ilustrado periódico, que por la autoridad competente se gire una detenida visita de inspección a ese establecimiento, y a todos sus similares, a fin de procurar la corrección de deficiencias nocivas para el público que paga, y en su caso la aplicación del castigo procedente.

Gracias mil por la inserción de estas líneas, y disponga usted de mi afectísimo s.s.q.b.s.m., Félix Góngora.

TEATROS

Princesa.—Hoy lunes, quinto de moda, se celebrará la primera representación en esta temporada del drama en cuatro actos, original de E. Marquina, titulado Doña María la Brava, uno de los más brillantes éxitos de la temporada anterior.

El martes y el miércoles, segunda y tercera representación de Doña María la Brava.

El jueves, 27 representación de En Flandes se ha puesto el sol.

En la próxima semana, últimas representaciones de En Flandes se ha puesto el sol.

Cómico.—En vista del gran éxito que ha obtenido en este teatro el melodrama Los pobres de Madrid, que demuestra el gusto con que el público ve estas obras, que hace tanto tiempo no se representan, la dirección ha dispuesto que pasado mañana martes se ponga en escena el interesante drama en tres actos, original de don Enrique Pérez Escrich, titulado El cura de aldeas, en cuya protagonista tanto se distingue el señor Chicote.

Se representará en sección doble, a las seis en punto de la tarde, poniéndose en escena, además de El cura de aldeas, la zarzuela Para casa de los padres, en la que Loreto Prado y Enrique Chicote están grandiosísimos.

Recreo de Salamanca.—La empresa de este lindo Recreo, accediendo a reiterados ruegos del público que a diario le favorece con su asistencia, ha dispuesto celebrar otro baile de sociedad el lunes 6 de Febrero próximo, por la tarde.

A partir del miércoles, se despachan billetes para dicha fiesta, sin aumento de precio, que será el de costumbre, y se advierte que, siendo bastante reducido el número de aquellos, no se ampliarán en caso de agotarse, a fin de evitar la aglomeración de público, tan molesta en este género de espectáculos, medida que seguramente agradecerá el público.

Martín.—El próximo jueves día 12, a diez en punto, se verificará el estreno de las aventuras cómico-líricas, en tres actos, divididos en trece cuadros, letra de los aplaudidos autores Gonzalo Jover y Emilio G. del Castillo, música de los maestros Quisiant y Badia, tituladas El antiguo Nicolás.

Para esta obra de espectáculo, en la que funden tantas grandes esperanzas, ha puesto decarado nuevo el escenógrafo Sr. Gray, y vestuario de Serrano.

Se despachan billetes en Contaduría sin aumento de precio.

Provincias. Zaragoza.—El próximo día 12 debutará en el teatro Principal la compañía de zarzuela que dirigen los Sres. Ontiveros y Tormo.

Ha aquí la lista del personal artístico: Primeros actores y directores, José Ontiveros y Alfonso Tormo; nuestro concertador, Mariano Liñán; primeras tiples, Consuelo Taberner y Angélica García; tiple cantante, Presentación Nadal; primeras tiples cómicas, Victoria Argota, Sara López y Consuelo Hidalgo; caracteristas, Carmen Mejía y Candelaria Miñá; segundas tiples, Emilia Taberner, Esperanza Martínez y Paquita Sánchez; primer tenor, Joaquín Nadal; primeros tenores cómicos, Jaime Nart y Alejo Cano; segundos tenores, Francisco Pens y Emilio Posac; primer barítono, José María; segundos barítonos, José Horro y José Palliser; primer actor de carácter, Ramón Hidalgo; segundos actores, José Martín, Vicente Merino, Alfredo Guzmán y Armando Muro.

Vigo.—En el teatro Tamberlik sigue trabajando con aplauso la compañía dramática del señor Montañón.

Entre otras obras recientemente representadas figuran Los intereses creados y Casandra.

Córdoba.—La compañía Travanco, dirigida por Enrique Calvet, ha obtenido un gran éxito en el Gran Teatro representando Militares y pasiones.

La Exposición de Bellas Artes. Asamblea federal. Reparto de premios. Periódico denunciado. Huelga de basureros.

Barcelona 8.—Pará la sexta Exposición de Bellas Artes, que ha de celebrarse en esta capital en el mes de Mayo próximo, se han publicado unos artísticos carteles anunciadores, que serán redactados en castellano, francés y catalán.

La Asamblea federal nacionalista republicana celebró esta noche sesión en el Ateneo de Gracia.

Lo único saliente de la Asamblea ha sido el acuerdo de incorporarse a la conjunción republicano-socialista, autorizando al jefe del partido para obrar como le aconseje la táctica.

En el anfiteatro de la Facultad de Medicina se ha celebrado esta mañana, con extraordinaria solemnidad, el reparto de premios de los concursos que se verificaron con motivo del primer Congreso español contra la tuberculosis.

El fiscal ha denunciado al periódico radical El Progreso por un artículo titulado «Reyes y un suelto que lleva por epígrafe: Los delatores».

Con motivo del arribo de la recogida de basuras, se dice que mañana se declararán en huelga los basureros.

Este nuevo conflicto no deja de tener alguna importancia.

Regalo a Don Jaime. Presentación de candidatos tradicionalistas. Anuncio de un estreno. En honor del maestro Gramados.

Barcelona 8.—En el expreso de Francia saldrá para Froshorh la Comisión encargada de entregar a Don Jaime la espada de honor que le regalán los tradicionalistas.

Al frente de dicha Comisión figura el duque de Solferino.

La Junta tradicionalista de esta capital ha acordado presentar candidatos a diputados provinciales en las próximas elecciones.

Se anuncia el estreno de un drama de Rusiñol, que lleva por título El despatarrat.

En la próxima sesión que celebre el Ayuntamiento será presentado un dictamen para que se acuerde adherirse oficialmente al homenaje que se prepara al maestro Gramados con motivo de haber sido nombrado, por segunda vez, miembro del Tribunal encargado de adjudicar el gran premio del Conservatorio de París.

LA FIESTA DE LOS NIÑOS

EN EL PALACIO DE "A B C"

Reparto de juguetes. En el palacio de nuestro estimado colega A B C se ha verificado ayer tarde, con solemnidad superior a la de años anteriores, el reparto de juguetes a los niños pobres.

A las dos de la tarde, hora en que empezó el reparto, los alrededores de dicho palacio ofrecían animadísimo aspecto. En los rostros encantadores de centenares de niños dibujábase la ansiedad que tenían por la posesión del juguete.

Los niños y sus acompañantes entraban por la puerta que da al paseo de la Castellana, y en este paseo rebasaba la cola formada a la altura de la plaza de Colón.

Haciendo guardar el turno correspondiente hallábanse 22 parejas de Infantería del cuerpo de Seguridad y 10 de Caballería.

El reparto, que tuvo lugar en el espacioso salón de máquinas, fué presenciado por distinguidísima concurrencia.

El salón estaba rebosante, a pesar de su amplitud.

Repartíronse más de 8.000 juguetes y otras tantas bolsas de dulces regaladas por las acreditadas casas de Venancio Vázquez, Matías López y Carlos Prats.

El acto, que resultó brillantísimo, fué amenizado por las bandas de música del Hospicio y de San Bernardino.

Ayudando a los empleados de la casa encargados del reparto se encontraba el senador viticultor y gerente de Prensa Española D. Torcuato Luca de Tena y nuestros compañeros en la Prensa Sres. Castell, Pérez Rojas y Muro, que con exquisita amabilidad colaron en atenciones a todos los invitados.

A la fiesta asistió, entre otras personalidades la distinguida esposa del Sr. Canalejas, acompañada de sus hijos.

Por tan generosa obra bien merece A B C nuestro aplauso más sincero y entusiasta.

Esperando a los marinos ingleses

Vigo 8.—En la reunión de la Comisión de festejos se acordó en principio el programa de las fiestas en honor de los tripulantes de las cuadradas inglesas, que llegarán el día 20, para hacer maniobras.

Se preparan iluminaciones en la Avenida y el muelle, orbes y bandas, regatas en botes de guerra, partido de balompié para disputar la copa Urzaiz y otras fiestas.

Por los pobres

Ferrol 8.—La colonia inglesa ha celebrado en el teatro Principal un concierto a beneficio de los pobres, tocándose al final, entre las aclamaciones de los concurrentes, la Marcha Real y el Good Save the King.

ESPECTACULOS PARA HOY

REAL.—No hay función.

ESPAÑOL.—A las 9.—Alma remota (estreno) y Un hospital.

PRINCESA.—(Moda).—A las 9.—Doña María la Brava.

EL DIA.—(12.º lunes de moda).—A las 9.—El amor vela.

LARA.—A las 8 y 3/4.—La calda.—A las 9 y 1/2.—Los holgazanes.—A las 10 y 1/2.—Peppita Reyes (doble).

A las 6 y 1/2.—La mar salada (doble).

APOLLO.—A las 8.—El palacio de los duendes y El trust de los tenorios (doble).—A las 10.—El ochete del diablo y El trust de los tenorios (doble).

COMICO.—A las 6 y 1/2.—El huracán (dos actos, doble).—A las 9 y 1/2.—¿Eche usted señoras! (sensilla).—A las 10 y 1/2.—La moza de mulas dos actos, doble).

MARTIN.—A las 6.—Rosa temprana.—A las 7 y 1/4.—Benítez, cobrador.—A las 10 y 1/4.—A ras de las olas y Rosa temprana (doble).

COLISEO IMPERIAL (Concepción Jerónima, 8).—A las 4 y 1/4 y las 8 y 1/4, secciones de películas.—A las 5.—Lo que no vuelve.—A las 6.—Ciencias exactas.—A las 7.—Vencedores y vencidos.—A las 9 y 1/4.—Pascualita.—A las 10 y 1/4.—El sombrero copa (especial).

RECREO DE SALAMANCA (Ideal Pabellón). Abierto todos los días de 10 a 1 y de 3 a 8.—Palmas.—Cine-matógrafo.—Bar Patissier.—Martín, meda.—Miércoles y sábados, carreras de giats.

IMPRESA Y ESTEREOPIA DE EL MUNDO 2, PASAJE DE LA ALHAMBRA, 2.

